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大学四年获国家级奖项 17项，
省市级奖项30项，校级奖项15项；发
表学术论文 2篇，EI国际会议 5篇，
申请获批实用新型专利 2项……自
由是他的向往，奋斗是他的底色，他
就是武汉东湖学院机电工程学院电
气工程及其自动化班班长、应届优秀
毕业生雷正涛。

在校期间，雷正涛参与军用仿生
隐蔽无人机电路控制项目，他负责项
目控制电路设计、设计文档撰写、实验
调试以及完成无人机实物制作等任

务。创新性地完成了仿生无人机的主
要电控部分，实现了仿生无人机的生
物特性，包括扑翼、翅膀收缩、偏航、起
落等主要动作以及避障功能。这一项
目取得了国家级创新创业训练计划项
目、全国二维数字化创新设计大赛国
赛二等奖、省赛特等奖等多项成果。

在仿生学两栖大鲵水域侦察机
器人项目中，他又统筹带领团队完成
电路控制的分析、程序编写、项目实
施、三维建立及设备组装集成等任
务，取得了一系列荣誉，包括中国高

校智能机器人全国三等奖、省一等奖
等十余项奖项。

而提起 2022年参加的中青杯数
学建模竞赛，雷正涛记忆犹新：“因为
是第一次参加比赛，不太熟悉，为了
取得好成绩，我通宵熬夜，晚上写小
程序模拟。”

参加这么多赛项，如何平衡比
赛、学习和生活？雷正涛说，自己会
通过合理规划时间确定优先事项。

“灵活安排时间、养成良好的日常习
惯可以更好地平衡学习和日常生活，

充实自己的大学生活。”
一分耕耘，一分收获。去年秋招

时，雷正涛凭借优秀的获奖经历拿到
不少 offer，通过发展空间、薪资待遇
等综合考量，他最终选择了海博思创
（南京）新能源科技有限公司。“海博
思创在中国储能系统集成商出货量、
装机量等排行榜中，连续三年排名首
位，无论是公司发展前景，还是员工
的福利待遇，都属于比较前沿的地
位。”雷正涛说。

（据《楚天都市报》邹浩）

准备渔具、挂上鱼饵、抛竿入水、
转动线轮、观察鱼漂浮动……这一连
串动作，24岁的张林完成得非常熟
练。两年前，张林在朋友的带领下尝
试了钓鱼，从此便爱上了这项在他以
往印象中略带“暮气”的活动，他打趣
自己“一毕业就开始钓鱼，少走40年
弯路”。

“以前听说钓鱼我只能联想到
暴晒和蚊虫叮咬，内心还有点抗拒，
自从钓到大鱼后，便开始感受到钓
鱼的乐趣。”张林告诉记者，新手时
期的他钓鱼屡屡失败，本着一颗好
胜心，他开始研究天气、水域以及各
种钓法，多次摸索后果然尝到了甜
头，“手气好的时候，一天可以钓上
十几条鱼。”有时，为了抢占一个好
的位置，张林凌晨 5时就出门与大
爷们抢钓位了。

在张林的带动下，身边不少朋
友都爱上了钓鱼这种休闲方式。

“钓友群队伍越来越庞大，大部分
都是‘00 后’，年龄最小的钓友才
12岁。”张林在群里结识了不少钓
友，“鱼竿更像是一种纽带，连接
着人与自然、人与人之间的情感
交流。”

记 者 搜 索 各 大 社 交 平 台 发
现，不仅线下钓鱼火爆，还有不
少年轻人爱上了线上钓鱼。“线
上钓鱼只需要一台手机。”张林
向记者解释道，身边不少同学都
在玩钓鱼游戏，这类游戏大多通
过体感系统来模拟真实的钓鱼
过程，玩家拿手机甩得越用力，
鱼饵便会抛得越远，钓到大鱼的
概率也越高。

为什么越来越多的年轻人喜欢

钓鱼？不少受访年轻人表示，钓鱼不
仅为了鱼，更是为“愉”。

张林认为，钓鱼是一项需要耐
心和技巧的运动，每一次鱼上钩都
是一份惊喜，然而，垂钓并非只有
钓到鱼的乐趣。张林笑着介绍，他
更愿意用一种“随缘”的心态去钓
鱼，“就算没有钓到鱼，我也欣赏了
垂钓过程中的风景，享受了那份心
灵的宁静。”

尽管钓鱼活动在男性群体中
更为流行，但记者发现，女性钓友
也不在少数，23岁的杨可便是其中
之一。

“平时工作节奏很快，只有钓鱼
能让我平静下来，大自然教会我用

另一种方式和世界相处。”杨可坦
言，坐在湖边，不仅能远离城市喧
嚣，还能欣赏自然美景，看天色变
换，听水流虫鸣，都能让她忘却烦
恼。“尤其是钓上鱼的那一刻，那种
兴奋和满足是难以言喻的，感觉疲
惫的心都被治愈了。”

闲暇之余，杨可还喜欢在短视
频平台上观看钓鱼直播，见证钓鱼
高手们展示技艺和策略。杨可表
示，钓鱼如同拆盲盒一般，充满着
不确定性。“不知道能不能钓到鱼，
也不知道能钓到什么样的鱼，我更
享受钓鱼这个过程给我带来的愉
悦感。”

（据《三湘都市报》田甜）

“00后”爱上垂钓，相比起鱼更在乎“愉”
放松身心、结交朋友、亲近自然……线上线下钓鱼热打开年轻人的新休闲方式

线上线下钓鱼热
“00后”加入钓鱼大军

相比起鱼
年轻钓友们更在乎“愉”

在过去，钓鱼往往被视为中老年人的休闲娱乐活动，但如

今，江边、鱼塘、生态园内涌现出越来越多年轻钓鱼爱好者的身

影。从线下垂钓到线上围观，一根钓竿打开了年轻人的休闲生

活方式。

放松身心、结交朋友、亲近自然是钓鱼对年轻人最大的吸引

力，“00后”正在用自己的话语重新定义钓鱼文化。6月 24日，

记者进行了走访调查。

高女士肝脏重达 15kg，约是普
通人的 15倍，导致肚子高高隆起像
孕妇，已无法正常行走……6月17日
凌晨，大连医院二院器官移植中心成
功为一名55岁的多囊肝患者实施了
肝移植手术，目前患者康复良好。

今年55岁的高女士是一名多囊
肾合并多囊肝患者。这种疾病是一
种常染色体遗传疾病，早期通常没有
症状。随着年龄增长，囊肿数目及大
小逐渐地增多和增大。

高女士的症状相当严重，巨大的
多囊肝几乎侵占了她腹部的全部空
间，肚子“高高隆起”。因为巨大多囊
肝，高女士已经无法正常行走，并且
合并了大量腹水，曾反复手术及穿刺
治疗，但效果均不理想。

大连医院二院器官移植中心主
任王立明教授表示，患者肾功能尚
好，囊肿压迫程度轻，而多囊肝急需
处理，肝移植难度系数相当高。

首先，病变的肝脏巨大，压迫腹
腔周围脏器，占据了几乎整个腹腔，
手术中暴露十分困难。移除巨大肝
脏时，极易引起低血压，导致心排出
量严重减低、心脏骤停的结果。

此外，患者肝脏向腹壁外膨出，
合并切口疝及脐疝，可能与腹壁及周
围组织粘连严重，出血较多；再加上
患者同时合并多囊肾，术中出血所致
的低血压也会对肾血流有影响，可能
会出现术后的肾脏功能恢复迟缓，严
重时可能需要透析以及使用抗凝药，
若如此又会增加移植肝出血的风险。

在制定严密的个体化手术方案
后，高女士等待合适肝源的出现。

幸运的是，6月16日匹配的肝源
等到了，手术于当日20时开始。经过
团结奋战，移植团队顺利将多囊肝完
整、顺利地切除，同时植入新肝。手
术成功结束已是17日凌晨3时，随后
患者转入重症医学科，进行生命体征
的维护及移植器官功能的维护。

（据《大连晚报》董雪鹏）

大学四年包揽62个奖项
他说“学习是性价比最高的事”

大连一女子肝脏重30斤
已成功实施肝移植手术

目前康复良好

池塘边不乏年轻钓友的身影


